

FERNÁNDEZ REINOSO, Faustino

Coadjutor (1919-2005)

Nacimiento: Campos de Olás (Orense), 23 de julio de 1919.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1943.

Defunción: León, 19 de julio de 2005, a los 85 años.

Faustino nació el 23 de julio de 1919 en Campos de Olás, del Ayuntamiento de La Merca, provincia y diócesis de Orense. Era el tercer hijo de una familia cristiana, compuesta por sus padres, Lino y Julia, y cuatro hijos, dos de ellos salesianos, Faustino y Victoriano.

Hasta los 14 años alternó la asistencia a la escuela con la ayuda a sus padres. En 1933 entró en el colegio salesiano de Orense, donde fraguó su vocación, siguiendo el ejemplo de su hermano, el hoy beato mártir salesiano Victoriano Fernández.

En el curso 1934-1935 inició el aspirantado en Carabanchel Alto donde era director el futuro beato mártir don Enrique Saiz. En 1936 estalló la Guerra Civil en España y el 20 de julio fue asaltado el seminario de Carabanchel Alto. Encarcelaron al director que fue sustituido por un comité republicano. Por las noches, a hurtadillas, rezaban las oraciones y Faustino era el que dirigía el rosario.

Al acercarse a Carabanchel las tropas franquistas, los aspirantes fueron trasladados al exnoviciado de unas monjas que previamente habían sido expulsadas. Allí tuvieron que sufrir toda clase de vejaciones por su condición de seminaristas. Poco tiempo después el comité de evacuación dividió el grupo de aspirantes: a los más pequeños los evacuaron a tierras valencianas y a los más altos y fuertes, entre ellos Faustino, los dejaron en Madrid para que pudieran ser utilizados en la defensa de la República y fueron internados en diversos edificios de la capital.

Pasaban hambre, pero Faustino encontró a un miliciano, amigo suyo, que cuando podía les daba las sobras del rancho, y así pudieron ir tirando adelante. Faustino permaneció en Madrid hasta el fin de la guerra en 1939.

Acabada la guerra, fue admitido de nuevo en el colegio de Carabanchel. En 1942 comenzó su noviciado en Mohernando, donde profesó el 16 agosto de 1943 y, al terminarlo, fue enviado al colegio de San Matías de Vigo como maestro. En 1944 marchó a Orense, donde en varias etapas pasó la mayor parte de su vida salesiana.

Don Faustino era un modelo de asistente salesiano. Finalizadas las clases, pasaba a atender a los internos, acompañándolos en el patio, en los paseos, en el dormitorio y procurando que estuvieran bien atendidos. Cuando hablaba con los salesianos, sobre todo con los jóvenes, siempre repetía la misma frase: «Hay que estar con los muchachos».

En 1954 fue destinado a Santander, con las mismas incumbencias que había tenido en Orense, adonde volvió de nuevo en 1958, para dar clases en los primeros cursos de bachillerato. El curso 1965-1966 lo pasó en el Colegio-Hogar de Vigo, al frente de la cocina.

De 1966 a 1970 ejerció de educador de los internos en la Universidad Laboral, sección enseñanza media, de Zamora. Durante dos años se encarga después de todo el grupo de elementales, en el colegio de María Auxiliadora de Vigo. En septiembre de 1972 regresó a Orense, donde permaneció hasta unos meses antes de su muerte, cuando él mismo pidió ser llevado a la casa de enfermos de León, donde falleció el 19 de julio de 2005, a la edad de 85 años.

Faustino encarnó en su vida la vocación del salesiano coadjutor, un salesiano al que la vida y el sentido común, así como su vivencia vocacional, prepararon para la tarea educativa salesiana. Toda su actividad y el desarrollo de sus valores humanos encontraban la fuente y el sentido en una profunda vida de fe, alimentada por la oración personal y comunitaria.